
Gemeindekommission 

Bericht über die Sitzung vom 14. November 2022 
 

Traktanden: 
 

1. Gemeindepräsidentin Catherine Müller stellt der GK das Budget 2023 und den Aufgaben- 
und Finanzplan 2023 – 2027 vor. Der Gemeinderat hat – aufgrund der allgemeinen 
unsicheren geopolitischen und wirtschaftlichen Lage – vorsichtig budgetiert. Die 
Rechnungsprüfungskommission (RPK) wie auch die Gemeindekommission (GK) 
begrüssen dieses Vorgehen. Die RPK empfiehlt, das Budget 2023 zu genehmigen. Die 
GK folgt der Empfehlung der RPK und stimmt dem Budget 2023 zu. 

2. Im Finanzplan 2023 bis 2027 sind im Aufgabenfeld 2 Bildung grosse Beträge für 
Investitionen eingestellt, gesamthaft über CHF 28 Mio. für die Sanierungen und 
Neubauten der Schulhäuser Schönthal und Dorf. Einige Mitglieder der GK zeigen sich 
erstaunt, dass geplant ist, gesamthaft über CHF 28 Mio. für die Sanierungen und 
Neubauten auszugeben, wurde doch im 2021 das Projekt „Einstandort Schulhaus 
Schönthal“ an der Urne verworfen, unter anderem aufgrund des damals vorgeschlagenen 
Kredites von CHF 21 Mio für die erste Etappe und den prognostizierten CHF 6 Mio. für 
die zweite Etappe. Die GK nimmt den Finanzplan 2023 bis 2027 zustimmend zur 
Kenntnis, jedoch mit dem Appell an den Gemeinderat die Investitionen mit Augenmass 
zu planen und bei der Umsetzung die Kosten jederzeit „im Auge“ zu behalten. 

3. Schulanlage Schönthal; Neuer Baukörper und Sanierung; Genehmigung Baukredit 
von CHF 12.55 Mio.: Gemeinderat Christoph Keigel und Gemeinderat Jürg Schwob 
stellen dieses Geschäft vor. Der Bericht und der Antrag dazu sind auf der Homepage 
publiziert. Zudem fand im September eine öffentliche Infoveranstaltung statt, an der ca. 
40 Personen teilnahmen. 
Einige GK-Mitglieder hätten sich detailliertere Planunterlagen gewünscht, aus den 
publizierten Unterlagen des neuen Baukörpers geht zu wenig hervor, was für Materialien 
verwendet werden sollen, wie gross die einzelnen Schulzimmer sein werden etc. Der 
Gemeinderat wird ersucht an der Einwohnergemeindeversammlung (EGV) vom 08. 
Dezember 2022 solche Detailinformationen noch nachzuliefern. Es wird auch rege über 
die zu erwartende Gesamtinvestition diskutiert. Die grosse Frage lautet: Wie hoch sollen 
resp. dürfen die Beträge für die zweite Etappe, welche zu einem späteren Zeitpunkt zur 
Genehmigung durch die EGV gelangen soll, sein? Auch wurde darauf hingewiesen, dass 
anlässlich der Gemeindeversammlung vom 20. Juni 2022 die Kosten für die 2-Standort-
Variante mit CHF 18.5 Mio. beziffert wurden; nun ist schon von deutlich über CHF 20 
Mio. die Rede. 
Der Antrag des Gemeinderates Schulanlage Schönthal; Neuer Baukörper und Sanierung; 
Genehmigung Baukredit von CHF 12.55 Mio wird einstimmig bei 2 Enthaltungen 
gutgeheissen. 

4. Sanierung Reservoir Pool; Kreditgenehmigung: Gemeinderätin Silvia Tschudin stellt 
dieses Geschäft auch mit Hilfe einer PowerPoint Präsentation vor. Der Bericht und der 
Kreditantrag wurden auf der Homepage publiziert. Das Reservoir sieht auf den 
publizierten Fotos noch sehr gut aus. Es wird die Frage gestellt, ob die geplante 
Sanierung wirklich notwendig ist. Bauverwalter Christoph Leupi: erklärt, dass das 
Reservoir visuell noch gut aussieht, es weist jedoch einige gravierende Mängel auf die 
eine Sanierung unumgänglich machen. Zum Beispiel ist die Innenbeschichtung der 
Reservoirkammern schadhaft, Die ganze Rohrleitungsanlagen müssen ersetzt werden, 
Die Trennwand zwischen den Reservoirkammern muss ergänzt werden etc. Aufgrund 
der Tatsache, dass es sich beim Trinkwasser um ein Lebensmittel handelt, ja um das 
wichtigste Lebensmittel überhaupt, gelten höhere Standards als bei anderen Bauwerken. 
Der Antrag des Gemeinderates wird einstimmig gutgeheissen. 



5. Kreditgenehmigung für Projekt Notwasserversorgung Blackout Gemeinderätin Hedy 
Surer und Gemeinderätin Silvia Tschudin orientieren mittels PowerPoint Präsentationen 
über die Versorgungssicherheit. Der Bericht und Antrag wurden auf der Homepage 
publiziert. Nach der Beantwortung diverser Verständnisfragen, welche von den beiden 
Gemeinderätinnen direkt und ausführlich beantwortet werden, wird der Antrag des 
Gemeinderates einstimmig gutgeheissen. 

6. Wasserversorgung Regionenverbund 1-9-2, Genehmigung neuer Vertrag. Der 
Bericht und Antrag wurden ebenfalls auf der Homepage publiziert. Der Antrag des 
Gemeinderates wird einstimmig gutgeheissen. 

7. Reglement über das nächtliche Dauerparkieren auf öffentlichem Grund 
(Nachtparkreglement), Teilrevision. Der Bericht und Antrag wurden auf der Homepage 
publiziert. Nach kurzer Diskussion und Beantwortung einiger Fragen wird der Antrag des 
Gemeinderates einstimmig gutgeheissen. 
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